

Fr. Boaventura Kloppenburg, O. F. M.

Obispo Auxiliar de Salvador, Bahía, Brasil

El día 2 de junio del presente año fue oficialmente promulgada la designación que el Santo Padre Juan Pablo II realizó en la persona del Padre Boaventura Kloppenburg, O.F.M., como Obispo Titular de Vulturara y Auxiliar de Salvador, Bahía, Brasil; su ordenación fue el domingo 1º de agosto en Rolante RS. Fueron Obispos consagrantes el Card. Avelar Brandao Vilela, Arzobispo Titular de Salvador, Bahía, y Primado del Brasil; el Card. Vicente Scherer y Mons. Alfonso López Trujillo, Presidente del CELAM y Arzobispo de Medellín, Colombia.

Con gran alegría participamos a los lectores de "Medellín" esta noticia. Ciertamente nuestra revista pierde ahora a su fundador y Director durante ocho años, pero el episcopado brasileño abre sus puertas al Obispo teólogo que continuará aportando con su pluma y con su voz, ahora en forma directa, la más fiel y leal interpretación del Magisterio de la Iglesia, característica que ha marcado los 32 años de incansable labor teológica en Seminarios, Universidades, Conferencias Episcopales, Dicasterios, Asambleas Internacionales, Conferencias de Religiosos, Capítulos Generales y Provinciales, Institutos Internacionales, y más particularmente con sus escritos en revistas especializadas sobre los más importantes temas de la enseñanza de la Iglesia juntamente con 20 títulos de libros publicados en portugués, español, alemán e inglés.

Mons. Kloppenburg nació el 2 de noviembre de 1919 en Molbergen/Oldenburger, Alemania Occidental; en 1924 emigró con su familia al Brasil, en la región de Río Grande do Sul, en donde se nacionalizó; realizó estudios filosóficos en San Leopoldo, Río Grande do Sul; en 1942 ingresó a la Orden Franciscana; cursó estudios teológicos en Petrópolis, Río de Janeiro; fue ordenado sacerdote en 1946; de 1947 a 1950 cursó estudios superiores de teología, con especialidad en Dogmática en Roma; en 1950 obtuvo el doctorado en teología, con la tesis titulada: "De Relatione inter Peccatum et Mortem"; de 1951 a 1971 fue profesor de teología dogmática en Petrópolis, y a la vez Director de la más grande revista teológica del Brasil, llamada "Revista Eclesiástica Brasileira". Durante el Concilio Vaticano II fue Perito en la Comisión Doctrinal o Teológica; en 1972 fue profesor de Dogmática en Porto Alegre; participó en las tres Conferencias Generales del Episcopado Latino-

americano (Río de Janeiro 1955, Medellín 1968 y Puebla 1979); fue Auxiliar del Secretariado Especial del Sínodo de los Obispos de 1974; Observador Católico en la V Asamblea General del Consejo Mundial de Iglesias en Nairobi, 1975; Miembro de la Pontificia Comisión Teológica Internacional desde 1974; Miembro de la Subcomisión que elaboró la Declaración sobre la promoción humana y la salvación cristiana, en 1976-1977. Desde 1974 Rector del Instituto Teológico Pastoral del CELAM en Medellín, Colombia, en donde fundó y dirigió hasta el n. 31 la revista "Medellín". Ha escrito más de 200 ensayos de carácter teológico y pastoral en las revistas especializadas más importantes del mundo. Particular importancia merecen sus escritos sobre el Concilio Vaticano II y sobre la III Conferencia General del Episcopado Latinoamericano realizada en Puebla, México en 1979.

El Instituto Teológico Pastoral del CELAM y su revista "Medellín", dejan constancia del agradecimiento sincero a Mons. Kloppenburg, quien al dejar honrosamente su cargo de Rector y la Dirección de la revista puede tener la seguridad de que su orientación y sus enseñanzas serán la base para el futuro próximo tanto del Instituto como de "Medellín". Solo nos resta desear a Mons. Kloppenburg que su labor pastoral sea tan brillante y fructífera como ha sido su labor magisterial.

**Fr. Rubén Darío Vanegas M.
Redactor**